

Von: Vincent von Bühnentalente e.V. <vincent.kaufmann@buehntalente.de>
Gesendet: Donnerstag, 9. Februar 2023 09:55
An: Tombrägel, Christian | STADT LOHNE
Betreff: Konzept Lichterfest

Kennzeichnung: Zur Nachverfolgung
Kennzeichnungsstatus: Gekennzeichnet

Hi Christian,

entschuldige, ich musste die letzten Tage noch Bauunterlagen für eine Rauminstallation in Kassel anfertigen, was eigentlich nicht für diese Woche geplant war.

Kurzkonzept:

Licht und Lasershow für das Lichterfest der Stadt Lohne

In Zeiten des Klimawandels und Debatten um Böllerverbote drängt sich die Frage auf, wie sehr Feuerwerk und das Abbrennen von Pyrotechnik vertretbar sind. Höhenfeuerwerke sind spektakulär, jedoch können diese Effekte auch umweltfreundlicher erzielt werden. Dies ist beispielsweise mit einer Lasershow möglich. Mit Hochleistungs Showlasern können Sphären, Strahlen und andere beeindruckende Effekte gestaltet werden, die im Gegensatz zu einem Höhenwerk sogar noch immersiver, also räumlicher sind. Laserstrahlen über den Köpfen der Zuschauer oder Tunneleffekte, in denen die Zuschauer stehen, schaffen neue, kreative und immersive Erlebnisse für den Zuschauer.

Der Verein Bühnentalente e.V. realisierte bereits einige Lasershow im Lohneum in Lohne (während der Veranstaltung des Talent Events, oder der Eröffnung des Lohneums). Diese waren immer ein Highlight und kamen sehr gut beim Publikum an. Auch bei anderen Veranstaltungen setzen wir als Verein Bühnentalente e.V. gerne Lasershows für spektakuläre Effekte ein.

Ideen und Erfahrung zur Beleuchtung des Stadtparks und zur Gestaltung von Shows Outdoor sind daher bestens vorhanden und ein erstes Konzept besteht bereits.

Genauso ist die Software zur Planung der Shows auch vorhanden, sodass wir die Licht- und Lasershows bereits im Sommer planen und visualisieren könnten.

Für eine Lasershow wird immer ein Laserschutzbeauftragter benötigt, der die sichere Durchführung aufgrund einer Gefährdungsbeurteilung sicherstellt. Diese Qualifikation ist im Verein vorhanden, sodass wir die Shows auch durchführen und planen können. Auch der Planungsprozess und die Genehmigung im Outdoorbereich ist bekannt, sodass wir ein neues Konzept planen und umsetzen können.

Daher möchten wir als Verein Bühnentalente e.V. anbieten, beim diesjährigen Lichterfest anstelle eines Höhenfeuerwerks eine Licht- und Lasershow in Kooperation mit den Wasserspielen der Feuerwehr Lohne anzubieten. Durch eine abgestimmte Kooperation kann so ein gemeinsames Konzept erarbeitet werden und die einzelnen Beteiligten arbeiten gemeinsam, sodass deren Beiträge nicht alleine für sich stehen. Ebenso denken wir, dass für die Zukunft wieder der Fokus auf die Natur im Stadtpark liegen sollte. Der See bietet eine spannende Szenenfläche, die gemeinsam mit der Feuerwehr zur Bühne für die Licht, Lasereffekte und Wassereffekte genutzt werden kann. Wir denken auch, dass die ehrenamtliche Arbeit der Feuerwehr und die Wasserspiele wieder stärker in den Fokus rücken sollte, da das Höhenfeuerwerk zu sehr die Aufmerksamkeit weg von den Wasserspielen lenkte.. Erste Gespräche mit der Feuerwehr waren positiv und zeigten, dass eine solche Zusammenarbeit gelingen wird.

Grundidee:

Die Bühne wird mitten in den Stadtpark gebaut. Die vorhandene Technik erlaubt, dass dort verschiedene lokale Künstler auftreten könnten. Zusätzlich können Ansprachen und Moderationen besser sichtbar und verstärkt übertragen werden. Die Stadtkapelle kann mit speziellen Richtmikrofonen naturalistisch verstärkt werden, sodass alle Bürger:innen im Stadtpark besser mithören können.

Im und um den See im Stadtpark werden mehrere Moving Lights platziert, um bewegliche Effekte generieren zu können. LED Scheinwerfer können die Wasseroberfläche in Szene setzen. Es werden zwei größere Outdoorlaser im Stadtpark platziert, die gegenüberliegen, um möglichst viele Zuschauer zu erreichen. Per Timecode kann eine längere Show auf Zeit programmiert werden, um verschiedene Musikstilrichtungen zu bedienen. So kann beispielsweise ein Ablauf folgendermaßen aussehen

- Große szenische Eröffnung
- ruhiger Zwischenteil mit Fokus auf Wassereffekten
- elektrische/ Technomusik mit schnellen, stroboskopartigen Effekten
- reine Lasershow, Fokus auf Formen und Effekte

ein dramaturgisches Konzept würden wir dann gemeinsam mit den Beteiligten erarbeiten.

Zusätzlich würden wir die Akustik verbessern, indem größere bzw. technisch ausgereifere Lautsprecher im gesamten Stadtpark platziert werden.

Warum eine Licht und Lasershow in Kooperation mit dem Verein Bühnentalente e.V.:

1. Einbindung und Nutzung der vorhandenen Technik der Kleinkunsthöhne (Trailerböhne, Licht und Tonpult, Akku- und Outdoorscheinwerfer)
2. Einbindung von jungen und technikinteressierten Schüler:innen aus Löhne: Die Gestaltung der Show ist eine kreative Aufgabe für unsere Vereinsmitglieder
3. Kooperation mit der Feuerwehr Löhne zur Gestaltung einer
4. Erfahrung und Know zur Kombination von Licht, Ton, Laser und Wasserspielen
5. Vorvisualisierung der Show
6. Innovation und Neugestaltung
7. geringere CO2 Emissionen, da kein Feuerwerk abgebrannt wird.
8. Der Verein hat ebenfalls Zugriff auf

9. Verein Bühnenttalente e.V. ist regionaler Kooperationspartner aus Lohne





Die Kosten hierfür würden sich auf ca. 6500 Brutto belaufen.

Bei weiteren Fragen können wir ein detailliertes Konzept nachreichen.

--

Mit besten Grüßen
Vincent Kaufmann



Bühnentalente e.V.



Vincent Kaufmann

1. Vorsitzender und Projektmanager

E-Mail: vincent.kaufmann@buehentalente.de

Telefon: +49 4442 9373330

Website: buehentalente.de

Instagram: www.instagram.com/buehentalente/

Facebook: www.facebook.com/Buehentalente

Bühnentalente e.V.

Bahnhofstraße 7

49393 Lohne

Telefon: +49 4442 9373330

Website: buehentalente.de

Instagram: www.instagram.com/buehentalente/

Facebook: www.facebook.com/Buehentalente